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Взнос Москвы в бюджет
Совета Европы составляет
14% (в 2006 году — 25 милли&
онов евро). Однако по про&
граммам содействия СЕ в
Россию вернется всего 1,5
миллиона. 

— Очень активная страна
Грузия часто использует СЕ
как площадку для нападок на
Россию, платит в бюджет 230
тысяч евро, а получает по
программам 545 тысяч евро,
Украина платит в европейский
бюджет в 10 раз меньше Рос&
сии — 2,5 миллиона евро, —
эту арифметику привел глава
думского международного
комитета Константин Коса&
чев. — Такой бизнес получа&
ется своеобразный. Одни го&
сударства реализуют свои
программы за счет других. 

Косачев считает неспра&
ведливым не только распре&
деление расходов. Совет Ев&
ропы — организация, которая
создавалась для решения
экономических, социальных,
культурных вопросов, но в по&
следнее время сосредоточи&
лась в основном на правовых.
"Впервые в истории Россия
становится председателем
международной демократи&
ческой организации, которая
занимается защитой прав че&
ловека", — так представляет
СЕ и роль российского пред&
седательства Рене ван дер
Линден. Когда в Москве недо&

вольны, что на одну програм&
му против пыток в тюрьмах СЕ
тратит больше, чем на все
культурные программы, в
Страсбурге недоумевают, по&
чему Россия не ратифициро&
вала протокол по отмене
смертной казни. "Я понимаю
сложность ситуации в стране,
особенно после трагедии в
Беслане. Однако речь идет о
политическом решении", —
заявил ван дер Линден. 

При всех спорных вопросах
у России и Совета Европы
есть много общих тем. В
Страсбурге надеются, что
российское председательст&
во поможет наладить диалог с
Белоруссией. Как сказал гла&
ва Парламентской ассам&
блеи: "Я не сторонник про&
должения политики изоляции.
Я искренне надеюсь, что в
ближайшем будущем у нас
получится расширить диалог
с народом Белоруссии". 

"Известия".

РОССИЙСКИЕ ДЕНЬГИ
ДЛЯ СОВЕТА ЕВРОПЫ

Россия является одним из основных

плательщиков в бюджет Совета Европы (СЕ),

напомнили в Москве председателю

Парламентской ассамблеи СЕ Рене ван дер

Линдену. Ему пришлось отвечать на вопросы:

куда идут российские деньги и почему 

у "донора" так мало голосов в организации. 

В ответ прозвучала главная европейская

претензия к Москве — отложенная ратификация

протокола об отмене смертной казни. Кто прав 

в этом споре, может решиться во время

председательства России в СЕ, которое

начнется в мае.

Орловская область вместе
с другими субъектами Рос&
сийской Федерации подверг&
лась серьезному радиоактив&
ному загрязнению. 350 тысяч
человек, проживающих на за&
раженной местности, в той
или иной степени подверглись
радиоактивному воздей&
ствию. Так что беда напрямую
коснулась многих орловцев.

Более 300 тысяч предста&
вителей республик, краев и
областей России принимали
участие в ликвидации послед&
ствий катастрофы. Среди них
были и 1200 орловцев.

В условиях, сопряженных с
большим риском для здоро&
вья и жизни, выполняли они
работы по дезактивации мест&
ности и техники, строили дам&
бы и перемычки на Припяти
возле станции и по периметру
реки, демонтировали зара&
женное оборудование, строи&
ли саркофаг  — защитное со&
оружение вокруг разрушенно&
го четвертого энергоблока
станции. Многим орловцам
довелось поработать в самой
опасной зоне — на расчистке
от радиоактивных отходов
крыши третьего энергоблока.

Какую бы работу каждый из
нас ни выполнял, делал это с
достоинством и честью: пере&
носили все тяготы службы в
условиях высокого уровня ра&
диации, не задумываясь о по&
следствиях, связанных с рис&
ком для своего здоровья, а
порой и самой жизни.

Последствия почувствова&
ли позже. Порядка 400 побы&
вавших в чернобыльской зоне

орловцев стали инва&
лидами, около 300
участников работ уже
нет в живых. Людские
потери невосполнимы
вообще, но, когда из
жизни уходят моло&
дые, сильные, полные
желания жить люди,
становится особенно
больно.

За мужество и ге&
роизм, проявленные
при выполнении пра&
вительственного за&
дания по ликвидации

последствий катастрофы на
Чернобыльской АЭС, многим
участникам тяжелых работ бы&
ли вручены ордена Мужества,
медали "За спасение погибав&
ших", другие награды Родины.

Прошло уже 20 лет со дня
аварии, однако мы должны по&
стоянно помнить о долговре&
менном характере этой круп&
номасштабной радиационной
катастрофы. До сих пор тре&
вожит она сердца и души лю&
дей.

У нас на Орловщине наме&
чен целый комплекс меропри&
ятий по подготовке к этой па&
мятной дате. В Орле, районах
области пройдут встречи, при&
емы, на которых будут говорить
о том, какую беду принесла эта
авария, будут чествовать тех,
кто устранял следы ядерной
катастрофы, боролся с ее
страшными последствиями.

Наверное, услышим много
слов о подвиге и мужестве 
ликвидаторов, о том, в какой
заботе они нуждаются. Обид&
но только, что о нас сейчас
вспоминать стали все реже и
реже. Разве что лишь по таким
вот большим датам.

С каждым годом все слож&
нее становится добиваться
даже тех льгот, что предусмот&
рены Федеральным законом
"О социальной защите граж&
дан, подвергшихся воздей&
ствию радиации вследствие
катастрофы на ЧАЭС". Да и
снижается число этих льгот,
объемы выделяемых на эти
цели средств становятся все
меньше.

Но мы&то знаем, как ковар&

на радиация. Ничем не прояв&
ляя себя, она может поразить
человека даже спустя много
лет. И потому необходим по&
стоянный контроль за состоя&
нием здоровья и самих ликви&
даторов, и членов их семей.
Но, как показывает жизнь, об
этом некоторые ответствен&
ные лица порой забывают.
Приходится раз за разом на&
поминать о себе, доказывать
важность и необходимость та&
кой заботы.

Последствия этой катаст&
рофы еще предстоит пере&
жить не только нам и нашим
детям, но и внукам, даже пра&
внукам. Конечно, с годами
можно избавиться от чувства
страха, вылечить больную
землю, вернуть к родным оча&
гам людей, но невозможно за&
быть тех, кто погиб или смер&
тельно заболел в результате
воздействия невидимой, но
жестокой радиации.

Люди должны постоянно
помнить о подвиге ликвидато&
ров последствий этой аварии,
предотвративших ее разви&
тие, проявивших при этом му&
жество, преданность долгу,
моральную стойкость и вели&
кое самопожертвование.

Чтобы увековечить память
об участниках ликвидации
чернобыльской катастрофы,
администрация города Орла
выделила место для установ&
ки памятного знака — сквер на
пересечении улиц Октябрь&
ской и Красноармейской.
Сметная стоимость работ со&
ставит более полутора милли&
онов рублей. Определены за&
казчик и подрядчик, на этом
месте уже ведутся работы.

Однако выделенных средств
крайне недостаточно. Ведем
сбор дополнительных денег
на финансирование строи&
тельства. Обращаемся ко
всем руководителям предпри&
ятий и организаций, ко всем
орловцам с просьбой внести
свой посильный вклад в это
очень нужное и благородное
дело. Сообщаем банковские
реквизиты для перечисления
средств и пожертвований на
сооружение этого памятника:
Р/с 40703810847000110061
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К 20CЛЕТИЮ АВАРИИ НА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС

ППППООООММММННННИИИИТТТТЬЬЬЬ    ОООО    ТТТТРРРРАААА ГГГГ ЕЕЕЕ ДДДД ИИИИ ИИИИ
26 апреля исполняется 20 лет со дня потрясшей

мир крупномасштабной радиационной

катастрофы на Чернобыльской АЭС. Взрыв

четвертого энергоблока привел к

радиоактивному загрязнению огромной

территории, стал причиной серьезных

радиологических, медицинских,

демографических и социальноCпсихологических

последствий, затронувших судьбы

 миллионов людей.

«ЖЕРТВЫ РЕЖИМА»
Потенциал Березовского&Невзлина

— вопрос спорный. Но тема заявлена,
и направление движения проолигархи&
ческих сил обозначено. И сегодня уже
не обсуждается, появится ли "русский
Гонгадзе". Сегодня обсуждается, кто
им будет.

Эту роль уже примеряли на грос&
смейстера, перелицованного в оппо&
зиционного политика, Гарри Каспаро&
ва и на сатирика&кандидата в депутаты
Виктора Шендеровича. Однако, судя
по последним событиям, ключевая
роль в попытке переворота в России
— посмертная роль "русского Гонгад&
зе" — уготована пиарщице Марине
Литвинович.

Об этом же в своем интернет&днев&
нике говорит бывший коллега Литви&
нович Алексей Чадаев, называя ее и
других кандидатов в "жертвы режима"
"живыми консервами". "Живые кон&
сервы" — это в целом отношение Нев&
злина&Березовского к людям, на кото&
рых они строят свой политический
бизнес.

КАСПАРОВ СОБИРАЕТ
ДИВИДЕНДЫ 

ОТ ВЫБИТЫХ ЗУБОВ
ЛИТВИНОВИЧ

В обществе живут рефлекторные
стереотипы. Мало того, они умело
культивируются. Подними ночью сред&
нестатистического слушателя "Эха
Москвы" и загадай загадку: человек
борется с властью, потом его избива&
ют. Кто виноват? Ответ будет оттара&
банен, как таблица умножения. А если
подумать?

Марину Литвинович избили, это
факт. Какого результата достигли на&
падавшие? Литвинович заявила, что
разочаровалась в Невзлине? Что боль&
ше не будет работать против власти?
Передумала, изменила взгляды, полю&
била Кремль, ушла в монастырь? На&
против, она дает интервью и капитали&
зирует свое имя. Еще бы, она стала
столь заметной фигурой, что к ней
применяют физические меры воздей&
ствия. Она потеряла зубы, но получила
пиар. Для публичного человека еще не
известно, что важнее. 

Кто появился в СМИ? Кто получил
эфиры? Кто громче всех кричал и со&
бирал политические дивиденды? Объ&
единенный гражданский фронт (ОГФ)
и Гарри Каспаров. Следственные ме&
роприятия еще не начались, а он уже
рубит шашкой направо и налево: напа&
дение он нарек "классическим актом
политического терроризма" и снискал
массу внимания к своей персоне, не&
виданного со времен шахматных мат&
чей. Кто в плюсе? Каспаров. Чей рей&
тинг пострадал? Власти. Так кому это
выгодно?

Надо быть очень преданным потре&
бителем либеральной политинформа&
ции, чтобы принять версию, будто
власть сама инициировала всю шуми&
ху вокруг нападения, что власть жела&
ла дать трибуну Каспарову, что она це&
ной двух выбитых зубов намеревалась
обезоружить Литвинович и что Литви&
нович, действительно, чем&то опасна
власти.

Безусловно, власть, имея огромные
ресурсы, пользуется ими в конкурент&
ной борьбе с оппозицией. Но благода&
ря широте возможностей это воздей&
ствие более эффективно, менее пуб&
лично и направлено не на физическую,
а на экономическую блокаду оппонен&
та. Закрыть "Открытую Россию", при&

менить экономические санкции, зада&
вить бюрократизмом — это безотказ&
ные методы борьбы.

ПОСМЕРТНАЯ РОЛЬ
СПУСКОВОГО

КРЮЧКА
Марина Литвинович на самом деле

важный элемент информационной об&
работки населения. Только всю ее важ&
ность осознать пока невозможно, по&
тому как Литвинович еще не выполни&
ла свою миссию в компании Невзлина&
Березовского.

Что требуется оппозиционерам, на&
прямую связывающим себя с Запа&
дом, чтобы взять власть в России? Для
начала дестабилизировать ситуацию,
напугать людей, довести ситуацию до
абсурда и спровоцировать массовую
истерику. В Украине такой сценарий
был развернут вокруг, как это ни ко&
щунственно, головы Георгия Гонгадзе.

Оппозиционный, яркий и неприми&
римый журналист открыто боролся с
Леонидом Кучмой: разоблачал, обви&
нял, угрожал новыми расследования&
ми. Потом он пропал. Оппозиция мгно&
венно включилась в игру. От власти
гневно требовали ответа: где Гонгадзе,
что вы с ним сделали? Обнаружение
обезглавленного тела журналиста ста&
ло апогеем оппозиционной истерики.
Все эти события были центральными в
риторике "оранжевых" революционе&
ров, требовавших от майдана "смести
убийц и диктаторов" и установить
власть "настоящих демократов".
Именно ненайденная голова Гонгадзе
олицетворяла террор власти и должна
была внушить каждому жителю страны
страх за себя и близких и вывести их на
акции протеста. Расчет, как мы знаем,
сработал на все сто процентов. 

Сегодня Литвинович выглядит как
кукловод. Она манипулирует настрое&
ниями своей аудитории, она не пропу&
скает самых болезненных и трагичных
тем. Она участвует в раскрутке обсуж&
дения "что надо сделать с министром
Ивановым, после того как в его армии
солдату Сычеву отрезали ноги". И не&
заметно пиарщица сама стала объек&
том пиар&кампании. Теперь не она об&
суждает, а ее обсуждают. На какой&то
момент за спиной кукловода первого
порядка проступил другой кукловод, и
пиарщица уже сама стала информаци&
онным поводом.

ПОЧЕМУ НЕВЗЛИНУ
НУЖЕН СВОЙ

ГОНГАДЗЕ?
Для революции в России нужна не

только русская "Пора", но и русский
Ющенко, и русский Гонгадзе. Еще не&
давно эту участь примеряли на Гарри
Каспарова. Однако сегодня Каспаров
— практически единственная фигура в

арсенале объединенной олигархичес&
кой группировки, известная на Западе,
которую не стыдно показать обще&
ственности. Поэтому у Гарри Кимовича
— дай Бог ему здоровья — теперь иная
миссия: он с высоты своего гроссмей&

стерства будет бичевать режим и оп&
лакивать того, кто будет иметь несчас&
тье стать символом невзлинского пе&
реворота.

Эту роль позднее прочили Виктору
Шендеровичу. Не знаем, рассматри&
вался ли он всерьез как возможная
жертва, но обкатка этой темы проходи&
ла накануне довыборов в Госдуму по
Университетскому округу столицы. Са&
тирик, которому сменили вывеску на
политика, выдвинувшись в депутаты,
тут же заявил: ему угрожает админист&
рация президента. Она хочет его
убить, потому что он мешает режиму.

Якобы об этом его предупредил его
старый друг телевизионный продюсер
Александр Левин, которому об "угро&
зе" стало известно из неназванного
источника из той самой администра&
ции. И не важно уже, как сильно уди&
вился Левин, узнав об этом из новос&
тей, но "осадочек" остался: Шендеро&
вич под угрозой. Не исключено, что са&
тирика от участи погибшего символа
революции спас только низкий рей&
тинг. Таких не берут в Гонгадзе.

И теперь, кажется, на кастинге
"жертв режима" побеждает Марина
Литвинович. 

ЗА ЧТО МАРИНУ
ЛИТВИНОВИЧ

УТВЕРЖДАТЬ НА
РОЛЬ ГОНГАДЗЕ?

Во&первых, Литвинович — персо&
наж реальной политики. Она не играет
гламурно&комических ролей Ирины
Хакамады, она идет в поля. Она с рупо&
ром на митинге, она собирает подпи&
си, она в Беслане. Она идейно борется
с режимом. Это уже не война Леонида
Невзлина и Бориса Березовского, ко&
торые просто оплачивают ее пиар&ус&
луги, это личная война Литвинович —
за Беслан, за солдата Сычева, за по&
жар во Владивостоке и еще много за
что.

Так Литвинович становится полити&
ком. "В понедельник вечером в центре
Москвы неизвестные преступники на&
пали на правозащитницу Марину Лит&
винович", — пишет Леонид Невзлин в
своем Интернет&дневнике, отрытом по
случаю избиения. Теперь всем должно
быть понятно: жертва — не пиарщица,
потому как их, по большому счету, в
стране не любят. Она — правозащит&
ница. Ставки растут.

Во&вторых, Литвинович — женщина,
при этом женщина молодая и привле&
кательная. Женщина — это тоже
бренд. Большая часть комментариев в
его Интернет&дневнике базируется на
заповеди: женщину бить нельзя. Это
чудовищно, преступно! Мужчин, ко&
нечно, тоже бить нельзя, но мужчин не
так жалко.

Драка с мужчиной вполне может
быть достойной — вспомним хотя бы
дуэль. Нападение на женщину — бес&
проигрышный вариант дискредитации
морального и физического облика
врага.

В&третьих, Литвинович
имеет богатое политичес&
кое прошлое. Она начина&
ла в Фонде эффективной
политики Глеба Павлов&
ского, отрабатывала крем&
левские проекты в его ин&
тернет&департаменте, а
позднее перешла в стан
оппозиции. Она пиарила
СПС на провальных выбо&
рах 2003 года, пиарила
Шендеровича, пиарила
трагедию Беслана и сол&
дата Сычева. Широким
массам, конечно, еще
неизвестна она сама, но
каждый в этой стране слы&
шал о теме, которую ей
было поручено куриро&

вать. Как только прозвенит звонок, все
вспомнят: "А, так это она… знаем&зна&
ем… да кто ж ее так?"

В&четвертых, кроме того, что она
женщина, она еще и мать маленького
мальчика. Это само по себе ярко, эмо&
ционально окрашенный фактор.

Пятый пункт, без которого все ска&
занное выше не имело бы такого над&
рыва: Марина Литвинович пострадала
от "кровавого режима". Ей причинили
боль, выбили зубы. Это чисто по&чело&
вечески отзывается сочувствием у
большинства людей. И это капитали&
зирует ее имя, репутация наемника
сменяется нимбом борца. До нападе&
ния Литвинович была известна ограни&
ченному околополитическому кругу
людей, да и то не всему. Теперь она —
герой дня, ее рейтинг узнаваемости
взлетел.

Кстати, именно рефлекторное со&
чувствие людей Марине Литвинович
может стать фатальным для нее. От&
следив резонанс, вызванный ее изби&
ением, истинные кукловоды убедятся
в ее профпригодности в качестве воз&
можной "жертвы режима".

Технология проста. Взять узнавае&
мый бренд, раскрутить его по своим
медиа&ресурсам, рассказать, а лучше
прокричать, о паре тревожных звоноч&
ков — угрозах и реальном нападении,
а потом просто изъять человека. И на&
чать поиски. С громкими обвинения&
ми, с нагнетанием атмосферы, с исте&
рикой.

Так поступают с индейкой, прежде
чем забить ее для рождественского
стола. Ее откармливают и содержат в
хороших условиях. Ее капитализируют
хорошей едой, чтобы результат не ра&
зочаровал. Но исход один — индейка с
честью выполнит свое предназначе&
ние и станет примой праздничного
ужина. Только вряд ли она подозрева&
ет об этом, когда ест с рук фермеров.

МОРАЛЬНЫЕ
БАРЬЕРЫ НЕВЗЛИНА

В этом блоке нам написать нечего.
Всем, кто задается вопросом, неужели
беглый олигарх может убить свою пи&
арщицу, предлагаем вспомнить, как он
организовал покушение на другую
свою пиарщицу — Ольгу Костину. То,
что она выжила, не его заслуга. Просто
киллеры не справились с заданием. За
покушение уже сидит шеф службы
безопасности ЮКОСа Пичугин, а са&
мого Невзлина разыскивают за целый
ряд удавшихся и неудавшихся
убийств. Так что грань "первой крови"
им перейдена уже давно.

Елена КАЛАШНИКОВА.
Дни.Ру.

(Продолжение темы 
в следующем номере).

«ЖИВЫЕ КОНСЕРВЫ» 
БЕРЕЗОВСКОГО

Избиение советника Гарри Каспарова Марины Литвинович

может оказаться первым звонком, извещающим о начале

реализации плана Леонида Невзлина и Бориса

Березовского. Последний недавно заявил, что готовит

переворот в России.

Виктор Янукович (Партия
регионов) набрал 31,52 про&
цента голосов (все данные по
результатам обработки 94,54
процента протоколов). Его
поддержало больше 7,2 мил&
лиона украинцев. Это на девять
процентов больше, чем набрал
Блок Юлии Тимошенко — 22,40
процента (более 5 миллионов).
"Наша Украина" получила жал&
кие для правящей партии 14,34
процента (3,3 миллиона), что
отодвинуло ее на вторые роли
в парламенте. Социалистичес&
кая партия Александра Мороза
(СПУ) получила 5,84 процента
голосов (1,3 миллиона), ком&
мунисты (КПУ) стали послед&
ними счастливчиками, получа&

ющими вместе с депутатскими
мандатами и депутатскую не&
прикосновенность — за них вы&
сказалось 800 тысяч украин&
цев, что позволило КПУ на&
брать 3,64 процента голосов.

Ясно, что ни одна партия не
способна самостоятельно
сформировать правительство,
не подыскав себе подходящего
партнера для коалиции — при&
дется договариваться. Вопрос,
с кем?

Предвыборная кампания у
наших соседей характеризова&
лась расколом в стане "оран&
жевых", изобилием политичес&
ких карликов (40 участвовав&
ших в выборах партий трехпро&
центный барьер не преодоле&

ли) и разыгрыванием двух по&
литических карт: "Россия" и
"Запад". 

За десять дней до выборов
"оранжевые" получили увесис&
тую "оплеуху" от европейских
союзников: Евросоюз объявил
о планах своего расширения на
Восток — места в "европей&
ской семье" для "незалежной"
не нашлось. На робкий вопрос
о вступлении "может быть, к
2015 году?", последовало
сдержанное предложение
стать экономическим и полити&
ческим партнером, но о полно&
правном членстве Украины в
ЕС европейские политики
предпочитают даже не за&
икаться. Таким образом,
"оранжевой" идеологии был
нанесен сокрушительный удар,
однако, возможно, украинские
избиратели не успели осознать
это до выборов.

Вариантов формирования
правящей коалиции у украин&
ских политиков всего два. Либо
воссоздание "оранжевой коа&

лиции" в составе "Нашей Укра&
ины" — Блока Юлии Тимошен&
ко — Социалистической пар&
тии, либо коалиция по "оси Во&
сток — Запад", в которой поли&
тологи видят Партию регионов,
"Нашу Украину" и социалистов.
Осторожное отношение Викто&
ра Ющенко к блокированию с
Тимошенко видно невооружен&
ным глазом: первую встречу
после объявления предвари&
тельных итогов он назначил с
Януковичем, а не с "оранжевой
союзницей". Возможно, прези&
дента насторожили агрессив&
ные высказывания Тимошенко
о претензиях на портфель пре&
мьер&министра и  пересмотре
газовых соглашений с Росси&
ей, для достижения которых
было затрачено столько усилий
с обеих сторон. 

Реальных претендентов на
то, чтобы возглавить прави&
тельство, — трое: Янукович,
Тимошенко, Ехануров. Отно&
шение к кандидатуре Юлии Ти&
мошенко на этом посту у ко&
манды Януковича резко отри&

цательное. Вот что сказал об
этом руководитель предвы&
борного штаба Януковича быв&
ший губернатор Харьковской
области Евгений Кушнарев в
интервью "Газете.ru": "Если
Ющенко готов ко "второму
браку" и продолжению "семей&
ных кошмаров" с Тимошенко —
бог в помощь. Партия регионов
не видит на посту премьера Ти&
мошенко, потому что именно
ее "ручное" управление эконо&
микой, основанное на жестком
социальном популизме, бук&
вально за полгода разбаланси&
ровало экономику Украины и
предопределило нарастающий
экономический кризис". В та&
ких условиях шансы Юрия Еха&
нурова остаться на своем пос&
ту возрастают.

В США поспешили выразить
удовлетворенность тем, что
"оранжевые" в совокупности
набрали больше голосов, чем
Партия регионов. Об этом за&
явила во вторник Госсекретарь
Кондолиза Райс. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ДРОБЛЕНИЕ ЭЛЕКТОРАТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ВЫБОРЫ НА УКРАИНЕ

В ходе обсуждения вопро&
сов организации националь&
ных проектов в сфере разви&
тия жилищного строительства
и АПК Медведев высказал
прогноз, что к концу 2006 года
объем ипотечных кредитов
может возрасти до 108 — 110
миллиардов рублей. В насто&
ящее время, отметил вице&
премьер, по программам ипо&
течного жилищного кредито&
вания работают уже около 350
банков. 

Планируется также повы&
сить привлекательность инве&
стиций в обустройство зе&
мельных участков инфра&
структурой. Для этого в виде
субсидий заемщикам будет
выделено 1,7 миллиарда руб&
лей, а под гарантии государ&
ство выделит еще 12,5 милли&
арда рублей. 

Для улучшения правовых
условий кредитования за&
стройщиков в жилищном
строительстве, сообщает НТВ,
в начале апреля Госдума рас&
смотрит поправки в закон об
участии в долевом строитель&
стве многоквартирных домов
и иных объектов недвижимос&
ти. "Предполагается отмена
солидарной ответственности
банков по обязательствам за&
стройщиков", — пояснил Мед&
ведев, отметив, что "эта мера
себя не оправдала". 

Банкам отводится

ключевая позиция 

в реализации ряда

приоритетных

национальных

проектов, в частности,

"Доступное жилье" 

и "Развитие АПК". 

Об этом заявил первый

вицеCпремьер

Дмитрий Медведев 

на совещании 

с федеральными

министрами 

и представителями

крупных банков. 

БАНКИРЫ 
ЗАИНТЕРЕСОВАЛИСЬ
НАЦПРОЕКТАМИ

Оценить политические итоги выборов на Украине

можно будет только тогда, когда вновь

сформированные Верховная рада 

и правительство выработают конкретные

программы и приступят к их выполнению. 

Пока что приходится довольствоваться только

предположениями и цифрами.
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Понять человека было не&
трудно, ибо поводов для грус&
ти — вагон и маленькая тележ&
ка. В те годы становления но&
вой фирмы (работает на Ор&
ловщине с 1997 года) по уров&
ню неплатежей мы безнадеж&
но прочно занимали самые
нижние строчки общероссий&
ского рейтинга. Платежи в це&
лом по области держались —
трудно представить, но это так
— на уровне 3,5%. Сверху на
руководство нового регио&
нального газового предпри&
ятия давили немилосердно, а
снизу... снизу не наблюдалось
ни малейшего желания  осва&
ивать науку цивилизованного
партнерства. 

Потребитель только из бы&
стро перестроившихся газет и
таких же продвинутых теле&
ящиков мог установить, что
он, оказывается, давно живет
в рынке. Но откладывалась в
сторону газета, выключался
телевизор. И потребитель, как
в старые советские времена,
видел в добросовестно по&
ставляемом ему природном
газе бесплатное приложение к
своей хозяйственной деятель&
ности. По отношению к голу&
бому топливу действовал со&

вковый принцип "всё вокруг
колхозное, всё вокруг моё" —
а зачем же кому&то платить за
"моё"?

И не платили. Большинство
по&тихому. Некоторые — наг&
ло, с кривыми ухмылками реа&
гируя на мольбы, предписания
и угрозы газовиков. 

И когда сегодня генераль&
ный директор ООО "Орелре&
гионгаз" Л.В. Удалова говорит
чуть ли не о 100&процентных
платежах за текущее потреб&
ление природного газа, сразу
понимаешь, чего не хватает в
тех философских сентенциях
о времени. Нет, главное не
время, а конкретные люди — с
их умением вести дело, с же&
ланием переломить нездоро&
вую тенденцию на рынке газо&
потребления в этом времени.

Разумеется, и сегодня у
коллектива "Орелрегионгаза"
проблем хватает. Не почивают
они на лаврах. И все также бо&
рются с дурным наследием
прежних лет. Признаем — ус&
пешно. Потому что 2005 год,
по словам Ларисы Васильев&
ны, был закончен почти со
100&процентными платежами.
Хороший "входной билет" в
десятый год работы фирмы.  

— Слухи разные ходили, —
с улыбкой теперь вспоминает
Лариса Васильевна дела не
так&то и давно минувших дней.
— Кто&то говорил, что мы при&
шли ненадолго — ну год, два
от силы продержимся. Не до&
ждались! Прогнозы не оправ&
дались: мы уже девять лет ра&
ботаем на газовом рынке на&
шей области — на благо её со&
циально&экономического раз&
вития. Работаем стабильно,
выстраивая почти с каждым
потребителем партнерские
отношения. 

Предприятие, в котором
сегодня трудятся 230 человек,
развивается, идет дальше,
ставит перед собой амбици&
озные цели и не пасует перед
трудностями. И сегодня уже
как дурной сон вспоминается
практика тех лет, когда за го&
лубое топливо, помимо соб&
ственно денег, потребители
расплачивались с помощью
хитроумных вексельных схем,
путаных взаимозачетов... Не
случайно Л.В. Удалова, анали&
зируя девятилетку, самым

главным достижением "Орел&
регионгаза" считает  то, что
удалось "научить своих парт&
неров относиться к газу как к
имеющему определенную
стоимость товару". 

Известно, газ — штука ко&
варная. Зазевался, прошля&
пил — бабахнет так, что мало
не покажется. Примерно так&
же и взаимоотношения с кли&
ентами. Взвешенные, с четки&
ми взаимными обязательства&
ми, они взращиваются долго,
трудно, а "взорваться" могут
от единственной "спички" —
неплатежей.

— У нас, — говорит Лариса
Васильевна, — давно выстро&
ились "правильные" отноше&
ния с администрацией облас&
ти. Мы всегда получаем по&
мощь и поддержку, в том чис&
ле и в решении финансовых
вопросов. Сегодня, например,
у областного бюджета нет
долгов перед нами по газопо&
треблению. А вот с финанси&
рованием муниципальных
предприятий вопрос...

Мягко, конечно, сказано.
Скорее, здесь — тот самый
"взрыв". И еще какой: только
за два месяца этого года за&
долженность превысила 60
млн. рублей. Недавно в Орел
приезжал председатель сове&
та директоров, заместитель
генерального директора ООО
"Межрегионгаз" Н.В. Исаков.
Было две встречи: с губерна&
тором области и мэром Орла.
Сегодня с МУП "Орелгортеп&
лоэнерго" подписано согла&
шение по реструктуризации
задолженности сроком на три
месяца (понятно, при 100&про&
центной оплате текущего по&
требления газа). Платежи уже
пошли. 

Генеральный директор ООО
"Орелрегионгаз" Лариса Ва&

сильевна Удалова — человек
мягкий, незлобивый, демо&
кратичный. Но при необходи&
мости, зная правоту своей по&
зиции, может быть непреклон&
ной. И неплательщики это
прекрасно знают. Поэтому
большая часть из них старает&
ся решать все возникающие
платежные проблемы, что на&
зывается, мирным путем. 

На прошедшее недавно в
администрации области сове&
щание были приглашены са&
мые злостные неплательщики.
Они явились не с пустыми ру&
ками — представили графики
погашения задолженности. На
совещании четко прозвучало:
если платежей не будет до 25
марта, то "Орелрегионгаз"
имеет полное право ограни&
чить или отключить подачу га&
за предприятиям&должникам.
Но... гладко было на бумаге.
Лишь два должника выполня&
ют взятые на себя обязатель&
ства. "Пока мы никого не нака&
зываем, надеемся, что в ско&
ром времени ситуация разре&
шится положительно. Все&та&
ки за этими предприятиями
стоят больницы, школы, дет&
ские сады, население, — объ&
ясняет Лариса Васильевна. —
Поэтому до 1 апреля мы от&
ключать никого не будем, но
затем начнем применять эту
жесткую и пока, к сожалению,
самую результативную меру
воздействия на злостных не&
плательщиков". 

Злостные неплательщики
— это, знаете ли, загадка при&
роды. Есть тут над чем поду&
мать. Вот смотрите: многие
муниципальные теплоэнерге&
тические предприятия платят
сегодня за потребленный при&
родный газ от 16 до 23%. А
лучший по уровню платежей
Малоархангельский район

расплачивается почти 100&про&
центно. Почему?

Этот феномен давно изуча&
ют&анализируют специалисты
"Орелрегионгаза". Поставил
он в тупик и собравшихся на
пресс&конференцию журнали&
стов местных СМИ: почему по&
требители разделились на до&
бросовестных партнеров и
"халявщиков"? В чем здесь
"фишка": безответственность
руководителей муниципаль&
ных образований или финан&
совая слабость районов? 

— Я бы все&таки на первое
место поставила ответствен&
ность, точнее — её дефицит, у
руководителей администра&
ций некоторых районов, —
незадумываясь, как о чем&то
давно для себя решенном, го&
ворит Л.В. Удалова. — В том
же Малоархангельском райо&
не проведена большая работа
с населением — наша або&
нентская служба практически
100&процентно собирает пла&
тежи. Так же люди платят и
МУПам за тепло. А те какую&то
часть отдают поставщикам
энергоресурсов, остальное
идет на собственные нужды —
содержание коммунального
хозяйства, зарплату и т.д.
Знаю, проблем у них тоже
очень много, в том числе и не&
возмещение средств из бюд&
жета по льготникам. Но это во&
все не значит, что не надо ра&
ботать — под лежачий камень
вода не течет. 

Предприятия теплоэнерге&
тики и физические лица (насе&
ление) составляют порядка
70% от общего объема газо&
потребления. С первыми вро&
де разобрались, но неужели и
физлица расплачиваются за
"трубу" абы как? 

Долги есть. И было бы их
гораздо больше, если бы не

поворачивалась абонентская
служба предприятия. Уком&
плектованная в основном жен&
щинами, она мобильна, чрез&
вычайно скрупулезна в рабо&
те, а потому эффективна. В
прошлом году было провере&
но 46 тыс. абонентов (всего их
почти 284 тысячи). Более 4,5
тыс. из них за неуплату при&
шлось временно приостано&
вить подачу газа. Кстати, на
многих необязательных кли&
ентов это действует весьма 
отрезвляюще: гасят имеющу&
юся задолженность стреми&
тельно.

Газификацию недаром не&
гласно называют пятым на&
циональным проектом. Когда
голубое топливо добирается
до потерянных в глуши сел&де&
ревень, они, даже полуразру&
шенные и полупустые, начина&
ют понемногу приходить в се&
бя, обретают надежду на буду&
щее. ОАО "Газпром" разрабо&
тана крупная программа гази&
фикации на 2006 — 2007 годы.
На этот год выделено 12,5
млрд. рублей. По словам 
Л.В. Удаловой, в  первую оче&
редь средства пошли в те ре&
гионы, где нет задолженности
за потребленный газ. Нашей
области на этот год выделено
всего 50 млн. рублей. Работы
будут вестись в Болховском,
Свердловском, Новосиль&
ском, Корсаковском и Залего&
щенском районах. 

Минувшая зима напомнила,
в какой стране мы живем. Ког&
да мороз загонял столбик тер&
мометра далеко за 30&градус&
ную отметку, улицы словно вы&
мирали — все спешили по теп&
лым квартирам. И жутко ста&
новилось от одной мысли:
вдруг что&нибудь случится с
отоплением... 

— Действительно, январь и

февраль в этом году выдались
морозными, — говорит Л.В. Уда&
лова, — но мы не допустили
срыва поставок газа, не оста&
вили наших потребителей без
тепла. Перерасход газа был
очень высоким — только по
январю 22 млн. кубометров.
Тепловики не платили, но мы
не могли их отключать, пото&
му что в конечном счете речь
шла о населении. Многие ру&
ководители злоупотребляют
такой безнаказанностью.
Среди наших партнеров — 23
предприятия, которые в пе&
риод сильного похолодания
должны были перейти на ре&
зервные виды топлива. К со&
жалению, в январе этого
практически не произошло.
Лишь в феврале, когда мы
очень жестко взялись за дело,
для населения было высво&
бождено порядка 7 млн. кубо&
метров газа.

Когда&то компания начина&
ла с трех договоров на постав&
ку природного газа в регион.
Сегодня их 2240. Только за
прошлый год появилось 620
новых договорников — пред&
приятия, частные предприни&
матели. Согласитесь, хорошая
динамика для девятилетней
компании. 

А  п р е с с & к о н ф е р е н ц и ю
Л.В. Удалова завершила теп&
лыми, добрыми словами, ко&
торые она адресовала работ&
никам ООО "Орелрегионгаз".
Лариса Васильевна поздрави&
ла их с девятилетием работы
на региональном газовом
рынке, пожелала здоровья,
благополучия и успехов в тру&
де. "Ну а нашим недобросове&
стным партнерам, — заметила
она, — спокойной работы мы
не обещаем". 

Николай СОЛОПЕНКО.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

«СПОКОЙНОЙ РАБОТЫ НАШИМ
НЕДОБРОСОВЕСТНЫМ ПАРТНЁРАМ НЕ ОБЕЩАЕМ»

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ООО "ОРЁЛРЕГИОНГАЗ" Л.В. УДАЛОВА:

КРУПНЫЙ БИЗНЕС
ВЫШЕЛ В ПОЛЕ

— Результаты ярмарки инвестиций
"Орел&2005", — отметил  Вячеслав Вла&
димирович, — в очередной раз подтвер&
дили, как говорится, верность выбранно&
го администрацией области курса. По&
рядка 30 млрд. рублей — на такую сумму
было подписано инвестиционных согла&
шений. Разве не убедительный аргумент,
особенно если учесть, что инвестиции
уже на протяжении нескольких лет явля&
ются основной базой роста экономики
области? 

Инвестиционный процесс динамичен и
сложен, подчас непредсказуемо проявля&
ются экономические интересы инвесто&
ров. И все же прослеживается опреде&
ленная закономерность: в последние го&
ды заметен уклон в сторону сельхозпро&
изводства и переработки. В сельские
районы области пришли крупные агро&
промышленные инвестиционные структу&
ры. Они широко используют принципи&
ально новые технологии. А это уже совер&
шенно иной уровень производства, ко&
ренным образом меняющий сам облик
орловского села.  

Если говорить о реализации конкрет&
ных инвестпроектов, то в первую очередь
необходимо назвать соглашения с ком&
панией "Федкоминвест". Она уже офор&
мила 150 тысяч гектаров земельных уго&
дий в аренду и успешно начала работать
на орловской земле. Речь идет об инвес&
тициях в  развитие перерабатывающих
предприятий, в строительство свиноком&

плекса на 200 тыс. голов и других объек&
тов. 

Одним из наиболее стабильных инвес&
торов для экономики Орловщины, несо&
мненно, является акционерный коммер&
ческий банк "Авангард". Соглашение о
финансировании завода по производству
солода в поселке Змиевка выполнено
полностью. Как известно, завод был пу&
щен в день открытия IX ярмарки инвести&
ций. Объем финансовых вложений  толь&
ко по этому проекту превысил миллиард
рублей. Было создано 180 новых рабочих
мест, что существенно для сельской ме&
стности. Сегодня объем произведенного
предприятием солода превысил 35 тыс.
тонн.

В 2005 году "Авангардом" были профи&
нансированы поставки в Орловскую об&
ласть свыше 600 единиц сельхозтехники
и сельскохозяйственного оборудования
на сумму свыше 40 млн. долларов. Тогда
же "Авангард" сделал следующий логич&
ный шаг, свидетельствующий о серьезно&
сти и долгосрочности его экономических
интересов в нашем регионе: был открыт
филиал банка в Орле. 

Еще одно крупное соглашение про&
шлогодней ярмарки инвестиций — меж&
ду коллегией администрации области и
ЗАО "Нефтяная компания "Нобель Ойл".
Предусматривалось взаимовыгодное
сотрудничество по ряду районов облас&
ти — организация эффективного произ&
водства сельхозпродукции на основе вы&
сокоинтенсивного земледелия, исполь&
зование современной техники и техноло&
гий и т.д. Общий объем инвестиций —

360 млн. рублей в
течение 2005 —
2008 годов. Между
тем уже в прошлом
году вложено 265
миллионов. Закуп&
лена новая высоко&
производительная
отечественная и
зарубежная техни&
ка, модернизиро&
ваны и работают
вспомогательные
цеха, увеличена
площадь возделы&
ваемых земель, 226

человек получили постоянную работу.
По соглашению с ЗАО "СЕТ&Орел&ин&

вест" активно реализуется проект по раз&
витию сельхозпроизводства в Покров&
ском районе. В прошлом году привлечено
188 млн. руб. инвестиций (закуплены
элитные семена, ГСМ, средства защиты).
Итог вложений: по сравнению с 2004 го&
дом в 2005&м возросла продуктивность
посевной площади на 25%, на 10% увели&
чилась урожайность зерновых, а рапса и
сахарной свеклы — в два раза. За счет
применения современных технологий при
заготовке кормов повысилась их биоло&
гическая ценность. Себестоимость тонны
молока снизилась на 35%, привесы КРС
увеличились на 8%, а свиней — на 63%.

ДЕНЬГИ 
ДЛЯ ЗАВОДОВ

Успешное развитие в последние годы
промышленных предприятий региона
вряд ли было бы возможно без реализа&
ции инвестиционных проектов, освоения
прогрессивных технологий и выпуска но&
вой, востребованной на рынке продук&
ции. Так, реализуется идея строительства
завода по производству медицинских
препаратов — первый "камень" в его ос&

нование во время открытия ярмарки ин&
вестиций "Орел&2005" заложил губерна&
тор области Е.С. Строев. ЗАО "Биотон&
Восток" выполнены изыскательские, про&
ектные и строительно&монтажные рабо&
ты. На сегодня освоено 124 млн. рублей.
Во время недавнего визита в Орел пред&
седателя совета директоров ЗАО "Био&
тон&Восток" господина Краузе в ходе
встречи с Е.С. Строевым была достигнута
договоренность об увеличении инвести&
ций в три раза и создании в Орловской
области ещё двух новых предприятий.

В конце прошлого года было пущено
размещенное на территории "Автосель&
маша" ООО "Пластикор" по выпуску поли&
пропиленовых, полиэтиленовых и метал&
лопластиковых труб. Это тоже один из
проектов подписанного на ярмарке инве&
стиций соглашения между ООО "Мега&
групп" и ОАО "Орловская промышленная

компания". Инвестиционная составляю&
щая — 107,8 млн. рублей. "Пластикор" в
год будет выпускать около 20 тыс. кило&
метров труб, что позволит полностью за&
крыть потребности предприятий нашей
области в этой продукции.

Но инвестиционная деятельность этим
не ограничится. Планируется открытие
ещё двух новых производств: по выпуску
сэндвич&панелей и фитингов. В течение
2006 — 2007 годов будет вложено более
22 млн. долларов. Численность работаю&
щих на "Пластикоре" увеличится до 450
человек. 

В числе крупных инвестиционных про&
ектов и соглашение о сотрудничестве с
ООО "Фригогласс&Евразия", предусмат&
ривающее   увеличение объема выпускае&
мой продукции в полтора раза. К 2010 го&
ду  компания намерена довести объем ин&
вестиций в развитие производственных
мощностей до 30 млн. долларов. Ежегод&
но в Орле будет выпускаться до 125 тысяч
единиц холодильного оборудования. Чис&
ленность работающих на предприятии со&
ставит 750 человек.

Уже можно говорить и о первых итогах
сотрудничества с металлургической ком&
панией "ЛАТУНИ". Учредителями пред&
приятия направлено в реализацию проек&

та свыше 60 млн. рублей. Проведены ре&
монтно&восстановительные работы и ре&
конструкция производственного корпуса
общей площадью 18 тыс. кв. метров. Со&
здана инфраструктура, приобретено ос&
новное технологическое оборудование. К
открытию ярмарки инвестиций "Орел&
2006" предприятие должно выйти на пол&
ную производственную мощность, выпус&
кая до 500 тонн сплавов в месяц.

Как видно, озвучиваемые на ярмарках
инвестиций проекты не кладутся под сук&
но. Вот еще одно яркое тому подтвержде&
ние. В рамках соглашения о сотрудничес&
тве между коллегией администрации об&
ласти, ОАО "Межгосметиз&Мценск" и
ООО "Технобелмет&Центр" в оборудова&
ние для производства сварочной омед&
ненной проволоки инвестировано 22 млн.
рублей. Кроме того, заключен договор
лизинга на поставку стана мокрого воло&
чения и омеднения проволоки (цена про&
екта — 7 млн. руб.), что позволит увели&
чить объем производства сварочной
омедненной проволоки до 900 тыс. тонн.

ГЕРМАНИЯ, ИТАЛИЯ,
ФРАНЦИЯ... 

КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
Пришедшие к нам инвесторы на соб&

ственном опыте убедились, что быть про&
давцом инвестиций у нас в области вы&
годно. Лишний раз подтверждают это и
итоги 2005 года. Объем инвестиций пре&
высил 9 млрд. рублей. Инвестиции на ду&
шу населения составили 10861 руб.
(сравните: в 1997 году — 1435 руб.). 

В рамках подготовки к ярмарке инвес&
тиций "Орел&2006" экспертная комиссия
по оценке социальной, экономической и
экологической значимости инвестицион&
ных программ приступила к отбору проек&
тов. В оргкомитет ярмарки поступают ин&
вестиционные предложения по приори&
тетным направлениям развития экономи&
ки и социальной инфраструктуры городов
и районов области. Будет организована
традиционная выставка инвестиционных
проектов и образцов перспективной про&
дукции с участием наиболее успешных,
открытых для партнерства и динамично
развивающихся компаний.  

Собирается и обобщается информа&
ция о наличии в районах области и на
предприятиях Орла свободных производ&
ственных объектов, а также подготовлен&
ных инвестиционных площадок. Опыт
прошлой ярмарки инвестиций показал
большой интерес к ним инвесторов. Пла&
нируем продолжить практику выездных
отраслевых практических семинаров и
конференций с посещением конкретных
объектов. 

Стало доброй традицией подписание
в ходе ярмарок инвестиций губернатором
области Е.С. Строевым и представителя&
ми инвесторов соглашений о совместной
реализации наиболее крупных и социаль&
но значимых проектов. А затем на Орлов&
щине появляются и успешно развиваются
новые современные предприятия, появ&
ляются новые производства на старых за&
водах, открываются новые рабочие мес&
та. Не станет исключением и предстоя&
щая ярмарка. Мы ждем приезда в Орел
представителей крупного бизнеса из 20
стран ближнего и дальнего зарубежья. В
том числе из Германии, Италии, Бельгии,
Польши, Франции и других государств. 

По предварительным прогнозам, объ&
ем инвестиций юбилейной ярмарки не бу&
дет ниже довольно урожайной прошло&
годней. 

Подготовил
Николай СОЛОПЕНКО.

Уже несколько лет наши ярмарки инвестиций завершаются  торжественным и красивым

(аплодисменты, цветы) ритуальным действом — награждением лауреатов дипломами 

и медалями "За активную инвестиционную деятельность в Орловской области". 

Думается, пора уже, подняв до федерального уровня, трансформировать эту номинацию 

и за активную инвестиционную деятельность удостоить заслуженной награды саму Орловщину.

А что? Пока некоторые другие регионы, поддавшись застойным инстинктам, пытаются найти

обходные тропки к федеральному бюджету, у нас, не дожидаясь "подачек" из центра,

формируется, по сути, второй, равный консолидированному областному, бюджет —

инвестиционный. Объем прямых инвестиций в экономику области со времен исторической

первой ярмарки инвестиций вырос в разы! КогдаCто в рейтинге инвестиционной

привлекательности Орловщина обреталась гдеCто на уровне тридцатой позиции, теперь прочно

занимает место в пятерке лидеров. 

О реализации соглашений, подписанных на прошлогодней ярмарке инвестиций, и задачах 

по подготовке и проведению юбилейной рассказывает начальник областного управления 

по предпринимательству, инвестиционной и инновационной деятельности,

внешнеэкономическим и межрегиональным связям В.В. ПАНАРИН.

Результат труда геологов, буровиков —
это скважины для водоснабжения населе&
ния и предприятий, это сырье для работы
заводов, фабрик, сельского хозяйства.

Орловской геологоразведочной органи&
зации уже 45 лет. Генеральный директор
ОАО "Орелгеология" Николай Николаевич
Рябоконев рассказывает:

— Геология — отрасль специфическая. В
ней как бы происходит "естественный от&
бор": остаются преданные профессии лю&
ди, посвящающие ей свою жизнь. 

Большая практика, знание дела, наличие
высококвалифицированных специалистов
позволяют браться за решение сложных за&
дач. "Орелгеология" выиграла тендер на по&
иск дополнительных источников водоснаб&
жения г. Орла на участках Оптуха и Рыбница.
Цель этих работ — найти экологически чис&
тую воду.

В нашей области с помощью виноград&
ной лозы воду не найдешь. Потребности в
производственной и питьевой воде велики.
За эти годы гидрогеологи провели разведку
и сдали в эксплуатацию Кромское место&
рождение (с объемом 160 тыс. кубометров
воды в сутки) и Орловское (150 тыс. кубоме&
тров в сутки) для водоснабжения г. Орла,
ряд месторождений для водоснабжения г.
Мценска и других райцентров.

Для мелиорации проведена гидрогеоло&
гическая съемка в Дмитровском, Знамен&
ском, Болховском районах. В Ливнах сдела&
на съемка для промышленного и граждан&
ского строительства. Пробурены скважины
для использования минеральной воды в 
г. Мценске (пансионат "ЗИЛ"), для нацио&
нального парка "Орловское полесье" и др.
Проведены работы по локализации и ликви&
дации нефтепродуктового загрязнения под&
з е м н ы х  в о д  в  п р о м ы ш л е н н о й  з о н е
н.п. Стальной Конь. 

Сделано орловскими геологами немало.
Разведано  три крупнейших железорудных
месторождения. И еще открыто два место&
рождения железистых кварцитов — Орлов&
ское и Воронецкое.

20 лет потратили геологи на изучение за&
пасов железорудных месторождений, чтобы
обеспечить стране такой резерв. 

Геологи проводят также разведку строи&
тельных материалов для обеспечения сырь&
ем предприятий (например, песка) для нужд
ГОКа, Орловского завода силикатного кир&
пича. Проведена разведка Образцовского
участка трепелов (применяются в производ&
стве стройматериалов, химсырья и сель&
ском хозяйстве). Образцовское месторож&
дение трепелов используется заводом "Ве&
лор" для изготовления керамической плит&
ки.

"Орелгеология" пережила трудные годы
перестройки, выстояла. А сейчас геологи
ждут не дождутся очередного полевого се&
зона… 

Т. СЕЛЕЗНЕВА.

РАЗВЕДЧИКИ 
ЗЕМНЫХ БОГАТСТВ

ЗАВТРА — ДЕНЬ ГЕОЛОГА

Как только на пригорках

появляются первые проталинки,

как только собираются караваны

перелетных птиц на север — душа

геолога оживает: пора готовиться 

к полевому сезону.

ОРЛОВСКАЯ ИНВЕСТИЦИОННАЯ НЕПРЕРЫВКА 
В ЭТОМ ГОДУ СОСТОИТСЯ X, ЮБИЛЕЙНАЯ, ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

Всё правильно говорится про время. И что оно

рождает перемены. И что оно лучший лекарь. 

И что время не идет, а летит... 

Вот только один, на наш взгляд, очень важный

момент не просматривается, выпадает из этой

цепочки абсолютно верных сентенций —

субъективный. Хорошо помнится 

та стабильная, казалось, навечно застывшая 

в глазах первого (хронологически)

руководителя Орловского филиала 

ООО "Межрегионгаз" тоска. 

X,

                          ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный, ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов, рожь группы А, Б.

                                                        Адрес: г. Орел, Кромской проезд,
                                                              д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.

ПРЕДЛАГАЕТ АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

ООО «Евро-Финанс»

Тел.: 8 (4862) 70-04-95, 
            70-11-35, 72-08-82,

8-910-300-10-04. 
       Тел. 8 (245) 2-21-13.


